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令和４年度（２０２２年度）第１回函館市地球温暖化対策地域推進協議会 会議概要 

 

１ 日 時 令和４年（２０２２年）５月１２日（木）午後２時～３時 

２ 場 所 函館市環境部４階大会議室 

３ 出席者 委員（１４人） 

松﨑静江委員，佐藤不二子委員，武田和男委員，安藤真理委員，高橋泰助委

員，渡部浩典委員，砂原壮吉委員，須賀昌昭委員，槙田健委員，渡谷能孝委

員，八戸勇人委員，池田誠委員，宮川真人委員，佐藤賢一委員 

      事務局（５人） 

事務局長 田中修一（環境部環境総務課長） 

事務局員 佐藤弘康（同課主査），福田誠（同課主査）， 

     高島一輝（同課主事），中村瀬奈（同課主事） 

４ 傍聴者 なし（随行者１人（渡島総合振興局保健環境部環境生活課）） 

５ 発言要旨 

(1) 開会 

 （事務局） 

  ・ 名簿順に出席委員の紹介 

  ・ 事務局長から事務局員の紹介 

  ・ 資料の確認 

(2) 議事 

〇 挨拶 

（池田会長） 

それでは議事をはじめます。 

本日の会議では，昨年度の事業報告や，今年度の事業計画について，報告あるいは

提案がございますので，ご出席の委員のみなさまには，いろいろとご意見をいただけ

ればと思いますので，よろしくお願いいたします。 

本日の終了予定時刻は，午後３時半を予定しておりますので，議論をしながらも，

なるべく予定時刻までに終われるようにしていきたいと思います。 

それでは議題に入りたいと思います。 

 

ア 令和３年度（２０２１年度）事業報告について 

   事務局から「資料１－１ 令和３年度（２０２１年度）事業報告について（報告）」

および「資料１－２ 令和３年度（２０２１年度）はこだてスマートムーブデーの実

施状況について（報告）」により報告 

（松﨑委員） 

・ 地球温暖化という言葉が何度も出てきているが，函館の地球温暖化の数値とい

うものは載っていない。以前，気象庁の講演において，現在の函館市の地球温

暖化の状況についての報告があった。令和３年度において，多くの事業を展開

している中での，函館市の現在の温暖化の数値を載せることもよいのではない

か。 

（事務局） 

・ この後の資料において，温室効果ガスの排出量などについては報告させていた

だくが，函館市の現在の気温の状況などについての報告は準備していなかった

ため，来年以降は報告できるよう，検討していきたいと思う。 

（武田委員） 

・ 事務局の回答は少し不十分ではないか。最近では，函館市の気温の推移につい

て，インターネットで簡単に検索できる状況にある。数か月前から，私自身ノ
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ートに日ごとの最高気温と最低気温を記録している。調べようと思えば，私で

も調べられるものだが，なぜ事務局は調べないのか。検討すると言っていたが，

どの程度検討をするものなのか。労力をかければ，把握できる数字である。 

（事務局） 

・ 函館市においても，函館市環境白書にて，１００年あたりの函館市の気温の変

化について掲載をしている。函館市の最近のデータについて話すと，約１００

年あたりで，１．７℃ほど気温が上昇している。全国的なデータと比較した場

合，函館市の気温上昇幅は若干大きくなっている。このようなデータ自体は把

握しているため，今後については協議会において報告できるよう，調整してい

きたいと考えている。 

 

イ 函館市の温室効果ガスの排出状況について 

   事務局から「資料２ 2018（平成30）年度函館市の温室効果ガスの排出状況について

（報告）」により報告 

 （高橋副会長） 

  ・ 函館市における，温室効果ガスの削減目標というものはあるか。  

  （事務局） 

    ・ 温室効果ガスの削減目標は設定しており，２０２０年度に，基準年の１９９０

年度比で，２５％削減という目標になっている。なお，現在で１３．２％の減

少となっており，この目標は現段階では達成が難しいという状況である。 

 

ウ 令和４年度（２０２２年度）事業計画（案）について 

事務局から「資料３－１ 令和４年度（２０２２年度）事業計画（案）について」お

よび「資料３－２ 令和４年度（２０２２年度）はこだてスマートムーブデー事業（案）

について」により説明 

（高橋副会長） 

    ・ 地球温暖化対策や，脱炭素の取組などについての窓口は環境部か。それともこ

の協議会か。 

  （事務局） 

    ・ 窓口は環境部となる。 

  （武田委員） 

・ 先ほどの質問に関連するが，函館市の気温の変化については，アドバイザーで

ある函館地方気象台の方にお話しを聞けばよいと思う。 

（事務局） 

・ 参考とさせていただく。 

（池田会長） 

    ・ 他に意見がなければ，事業計画（案）の承認いただけますか。 

  ※ 委員：異議なし 

 

エ その他 

（池田会長） 

・ 委員のみなさまから何かありますか。 

※  委員：特になし 

・ 事務局から何かありますか。 

（事務局） 

・ 本日承認いただいた令和４年度の活動については，みなさまからいただいたご

意見を十分配慮し行っていきたいと思う。ご協力のほうよろしくお願いいたし
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ます。なお，はこだてスマートムーブデーの参加団体については，随時募集中

であるため，委員のみなさまがそれぞれ所属されている団体の関係団体などに，

本事業への参加をお声がけいただければと思います。最後になりますが，協議

会事業や，運営に対する，委員のみなさまからのご意見につきましては，随時

受け付けておりますので，よろしくお願いいたします。 

（池田会長） 

・ 予定よりも早いですが，本日の会議を終了します。本日意見を十分に発言出来

なかった委員のみなさまもいらっしゃると思いますが，事務局のほうでも随時

受け付けておりますので，よろしくお願いいたします。円滑な運営にご協力い

ただきありがとうございました。以上で終了いたします。ありがとうございま

した。 

 

(3) 閉会 


